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bspw. direkt auf unseren Facebook-Account weiter-
geleitet werdet. Auch für mehr Informationen zu 
den einzelnen Artikeln einfach nur auf die dort 
gesetzten Verlinkungen klicken und schon geht es 
weiter. Probiert es gerne mal aus! 
 
Im Namen der gesamten SPD-Regionalfraktion 
wünschen wir euch eine erholsame Adventszeit, 
ein schönes Weihnachtsfest und einen gelungenen 
Start ins neue Jahr 2025! 
 
Herzlichst Eure 

 
 
wieder neigt sich ein ereignisreiches Jahr in der  
Regionalversammlung dem Ende zu. Nicht zuletzt 
hat sich unsere Fraktion nach der Regionalwahl 
neu gebildet. Auf den nächsten Seiten stellen wir 
euch die neue Fraktion vor. Aber auch die Haus-
haltsberatungen für das nächste Jahr haben uns 
sehr beschäftigt. Darüber berichten wir in dieser 
Ausgabe unseres Newsletters. 
 
Übrigens: Unser Newsletter enthält einige Verlin-
kungen, sodass ihr mit nur einem Klick auf das ent-
sprechende Symbol oben rechts auf dieser Seite 
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Thomas Leipnitz 
Fraktionsvorsitzender 

Falk Erdmann 
Fraktionsgeschäftsführer 

Andrea Schwarz 
Stellv. Fraktionsvorsitzende 

Liebe Genossinnen und Genossen, 

TOP-THEMA: Rückblick auf 
die Haushaltsberatungen 2025

Siehe 
Seite 2 >

Ein besinnliches Weihnachtsfest 
und einen guten Start 

in ein gesundes und glückliches Jahr 2025. 

Die SPD-Regionalfraktion wünscht
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https://www.spd-regionalfraktion.de
https://www.instagram.com/spd_regionalfraktion_stuttgart/
https://www.facebook.com/SPD.Regionalfraktion.Stuttgart


Das langfristig Notwendige im Blick haben

Mit unseren Anträgen zu den Themen KI und Was-
serstoff investieren wir in die Arbeitsplätze der 
Zukunft. Außerdem arbeiten wir weiter an den 
Themen bezahlbares Wohnen und barrierefreie 
Mobilität im ÖPNV für alle. 
 
30-Jahre Verband Region Stuttgart - ein guter Zeit-
punkt, um Bilanz zu ziehen und das bisher Erreichte 
kritisch zu überprüfen. Diesen Vorschlag des Ver-
bandsdirektors begrüßen wir ausdrücklich. Unsere 
Anträge zu den Themen KI und Wasserstoff sollen 
deshalb nach diesem Prozess weiter entschlossen 
vorangetrieben werden. Ziel muss sein, dass wir und 
die Wirtschaftsförderung uns in einem Jahr neu 
aufgestellt haben. Dann können wir, auf die wirklich 
wichtigen und notwendigen Themen fokussiert, 
unsere erfolgreiche Arbeit für die Region langfristig 
weiterführen.  
Die Transformation unserer Wirtschaft hat sich auf-
grund der aktuellen Rezession, die insbesondere das 
Automobilcluster trifft, noch einmal beschleunigt. 
Wichtige und notwendige Themen sind deshalb für 
uns KI und Wasserstoff. Denn in diesen beiden Bran-
chen entstehen Arbeitsplätze der Zukunft. 
Ebenso wichtig und notwendig: bezahlbares Woh-
nen. Nach wie vor ist der hiesige Wohnungsmarkt 
ein Hemmschuh für unsere Region. Auch gut be-
zahlte Fachkräfte tun sich mittlerweile schwer, 
überhaupt noch bezahlbaren Wohnraum zu finden. 
Wie könnte das erst im Jahr 2040 aussehen? Wie 
sorgen wir sinnvoll und ressourcenschonend für 
mehr Wohnungen? Mit unserem Antrag auf eine 
Wohnbedarfsstudie 2040 wollen wir genau für 
solche Fragen Entscheidungsgrundlagen schaffen. 
Sozialer Wohnungsbau, aber auch der Generations-
wechsel in Ein- und Zweifamilienhäusern sollen 
dabei u.a. näher unter die Lupe genommen werden. 
Bei letzterem liegen einerseits die größten Potentia-
le, bezahlbares Wohnen verfügbar zu machen, an-
dererseits die größten Risiken, hier den Leerstand 
der nächsten Jahre zu produzieren, während zeit-
gleich weitere Einfamilienhausteppiche ausgerollt 
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Thomas Leipnitz | Fraktionsvorsitzender
Rubrik: Regional-Haushalt 2025

werden und dadurch unnötig Fläche verbraucht 
wird. Das Thema Wohnen können und wollen wir 
nicht einfach dem Zufall überlassen. Das betrifft 
auch die IBA. Nicht alle Projekte werden 2027 vollen-
det sein. Wenn die IBA aber langfristig zu Erfolgen 
führen soll, dann müssen die Projekte auch nach 
2027 begleitet werden. Hier halten wir zusammen 
mit anderen Fraktionen eine Nachfolgeorganisation 
für geeignet, um über das Jahr 2027 hinaus bei 
Fragen von der Entwicklung der Region und von 
Städten die richtigen Antworten zu finden. 
Im öffentlichen Nahverkehr ist es weiterhin noch 
ein großer Schritt bis zur Barrierefreiheit an allen 
Bahnsteigen. 2022 haben wir uns zuletzt darüber 
berichten lassen, wie es darum steht. Höchste Zeit, 
sich wieder einen neuen Sachstand zu verschaffen! 
Außerdem interessiert es uns, welche Folgen die 
Erhöhung der Sanierungsmittel für die Bahn - Stich-
wort Korridorsanierungen - angesichts der ohnehin 
knappen Planungskapazitäten bei der Bahn für den 
barrierefreien Ausbau unserer S-Bahn hat. Auch an 
dem Thema Preisstrukturen im VVS arbeiten wir 
weiter. Im Hinblick auf die bald beginnende Aus-
schreibung der S-Bahn, behalten wir die Frage der 
Auslastung der 1. Klasse weiter im Auge. 

IMPRESSUM 
SPD Regionalfraktion 
Kronenstraße 25 · 70174 Stuttgart · Zimmer 506 
Telefon: 0711 - 299 14 95 
E-Mail:   info@spd-vrs.de 
Web:      www.spd-regionalfraktion.de 
V.i.S.d.P.: Falk Erdmann · Geschäftsführer 
der SPD-Regionalfraktion 

Zum Online-Artikel hier klicken >

https://www.spd-regionalfraktion.de/2024/11/06/zum-haushalt-2025-auf-die-wirklich-wichtigen-und-notwendigen-themen-fokussiert/


Mit Jasmina Hostert, Andrea Klöber, Harald Raß, 
Jürgen Zieger, Regina Traub, Siglinde Lohrmann 
und Susanne Widmaier sind zahlreiche verdiente 
und kompetente Fraktionsmitglieder in den regio-
nalen Ruhestand gegangen. Vielen Dank für euren 
langjährigen Einsatz für die Sozialdemokratie in 
der Regionalversammlung! 
 
Mit unserer Fraktion werden wir weiterhin für un-
sere Themen wie bezahlbaren Wohnraum, einen 
besseren und komfortableren ÖPNV oder eine zu-
kunftsfähige Wirtschaft in der Region kämpfen. In 
den folgenden Steckbriefen stellen wir euch un-
sere Fraktionsmitglieder vor. Damit ihr sie besser 
kennenlernen könnt, verraten unsere Regionalrä-
tinnen und -räte euch auch etwas über sich. So 
haben wir ihnen einige Fragen gestellt; z.B. zu 
ihrem Amt in der Regionalversammlung oder nach 
ihrem Lieblingsort in der Region. 

Viele Aufgaben, die wir zusammen besser lösen 
können – Die neue Regionalfraktion stellt sich vor
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Mitteilungen | Personen · Posten · Positionen
Rubrik: Regionalfraktion Aktiv

Die Regionalwahl ist entschieden. Die SPD Regio-
nalfraktion hat sich bis 2029 für die nächsten  
5 Jahre neu aufgestellt. Seit September ist unsere 
neu gebildete Fraktion nun schon aktiv. Thomas 
Leipnitz wurde in seinem Amt als Fraktionsvorsit-
zender bestätigt. Daneben gibt es viele neue 
Gesichter in der Fraktion. 
 
Ganze sechs neue Regionalrätinnen bzw. -räte 
durften wir nach der Wahl in unseren Reihen be-
grüßen. Es ist also an der Zeit, euch unsere neue 
Fraktion vorzustellen. Zuallererst möchten wir uns 
aber auch auf diesem Wege ganz herzlich bei den 
nun ausgeschiedenen Regionalrätinnen und -räten 
für ihr Engagement bedanken. 
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Thomas Leipnitz · Stadtkreis Stuttgart 
Funktionen: Fraktionsvorsitzender, Sprecher im Verkehrsausschuss, 
Aufsichtsrat Verkehrs- und Tarifverbund Stuttgart GmbH (VVS)  
„Ich bin leidenschaftlicher Verkehrspolitiker. Wir sind die ÖPNV-Partei in der 
Region. Nur, wenn wir den Öffentlichen Personennahverkehr weiter aus-
bauen und das Angebot verbessern, können wir unsere Städte und Gemein-
den vom Autoverkehr entlasten und so auch die Klimaziele erreichen. Busse 
und Bahnen müssen immer bezahlbar bleiben." 

Bürgermeisterin Andrea Schwarz · Landkreis Ludwigsburg 
Funktionen: Stellvertretende Fraktionsvorsitzende, 
Sprecherin im Planungsausschuss, Aufsichtsrat IBA  
„Menschen mit kleinem Einkommen müssen eine bezahlbare Wohnung fin-
den können – am besten arbeitsnah. Außerdem möchte ich den Ausbau der 
erneuerbaren Energien und die Anpassung an den Klimawandel vorantrei-
ben. Das alles gelingt nur gemeinsam mit den Menschen vor Ort. Deshalb 
will ich einen guten Kontakt zu den Kommunen pflegen."
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Oberbürgermeister Matthias Klopfer · Landkreis Esslingen 
Funktionen: Sprecher im Ausschuss für Wirtschaft, Infrastruktur und 
Verwaltung, Aufsichtsrat Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH   
„Mein Lieblingsort in der Region ist die Grabkapelle am Rotenberg. Ein wun-
derbares Ausflugsziel! Von mir zuhause aus startend, geht es durch Streu-
obstwiesen und Weinberge. Und von dort oben sieht man die Chancen für 
eine Aufwertung des Neckartals.“

Urs Abelein · Landkreis Rems-Murr 
Funktionen: Mitglied im Planungsausschuss  
„Der Aichstrutsee in Welzheim ist mein Lieblingsort in der Region. Der ist 
übrigens auch "Landschaftspark" und damit von der Region mitfinanziert. 
Einer der wenigen Badeseen in der Region und landschaftlich traumhaft ge-
legen. Nur leider sehr schlecht mit dem ÖPNV zu erreichen. Das gilt es zu 
verbessern. Ich träume weiter von dem dauerhaften Betrieb der Wieslauf-
talbahn / Schwäbischen Waldbahn von Schorndorf bis hoch nach Welzheim.“

Anne-Marie Berg · Stadtkreis Stuttgart 
Funktionen: Mitglied im Planungsausschuss, Kassenrevisorin  
„Dass die Verwaltung so viele Empfehlungen vorgibt (zumindest in den 
Ausschüssen), hat mich tatsächlich überrascht. Ich hatte bisher den meis-
ten Spaß in der Jurysitzung „Regionaler Schulpreis für Nachhaltigkeit“ und 
bin sonst erst dabei, mich zu orientieren, zu lernen und in diesem Amt an-
zukommen.“

Dr. Tobias Brenner · Landkreis Böblingen 
Funktionen: Mitglied im Verkehrsausschuss, Kassenrevisor  
"Die größte Herausforderung der Region ist, dass sie und ihre Aufgaben 
in der Bevölkerung wenig bekannt sind und die Bürgerinnen und Bürger 
daher fast nichts mit ihr anfangen können. Hieran müssen wir, auch als 
Partei, arbeiten."
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Oberbürgermeister Jürgen Kessing ·  Landkreis Ludwigsburg 
Funktionen: Mitglied im Ausschuss für Wirtschaft, Infrastruktur und Ver-
waltung, Aufsichtsrat Regio Stuttgart Marketing- und Tourismus GmbH  
„Ich freue mich über das Vertrauen für das Mandat und versuche mit-
zuhelfen, dass die Arbeitsplätze in der Region Stuttgart nicht nur erhalten 
bleiben, sondern auch neue zukunftsfähige hinzukommen.“

Oberbürgermeister Michael Makurath · Landkreis Ludwigsburg 
Funktionen: Mitglied im Verkehrsausschuss  
„Die Arbeit in der Regionalversammlung weitet den Blick auf die Bedürfnisse 
der ganzen Region Stuttgart. Sie ist insoweit eine sehr interessante Ergän-
zung des kommunalen Blickwinkels. Das gilt in besonderer Weise für die The-
men der regionalen Verkehrspolitik und deren Verzahnungen mit den 
Planungen von Bund, Land, Landkreisen und Kommunen.“

Ines Schmidt · Landkreis Esslingen 
Funktionen: Mitglied im Planungsausschuss, Kassiererin  
„Mein Lieblingsort ist der Uhlbergturm und der angrenzende Schönbuch. 
An diesem wunderbaren Ort, kann ich die Seele baumeln lassen und die 
beeindruckende Landschaft erinnert mich daran, warum ich mich für un-
sere Heimat einsetze. Dieser Ort ist symbolisch für die Balance, die wir in 
der Region erreichen müssen: Naturschutz und Erholung auf der einen Sei-
te, wirtschaftliche Entwicklung und gute Infrastruktur auf der anderen.“

Dr. Klaus Spachmann · Landkreis Göppingen 
Funktionen: Mitglied im Ausschuss für Wirtschaft, Infrastruktur 
und Verwaltung  
"Für mich war faszinierend, konkret zu erfahren, wie viel wir in der Region 
voneinander lernen können. Bei aller Unterschiedlichkeit der einzelnen 
Kreise, Städte und Gemeinden: Es gibt so viele Aufgaben, die wir gemein-
sam angehen müssen und zusammen eben besser lösen können."  

Zu den Kontaktdaten der Fraktionsmitglieder auf der Homepage hier klicken >

https://www.spd-regionalfraktion.de/fraktionsmittglieder/

